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Stadt Ratzeburg       Ratzeburg, 24. November 2022 
Der Bürgermeister 
Fachbereich Stadtplanung, Bauen und Liegenschaften 
– 6 – 
 
 
 
 
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen: "Solaroffensive" vom 16.11.2022 
Kurze Beantwortung 
 
 
Auf Nachfrage beim Fachbereich 4, Herrn Grimm, ergab sich folgende Antwort: 
 
Er bat darum mitzuteilen, dass bitte für Anträge in Bezug auf etwaige Solaranlagen auf den 
Schulverbandsdächern, insbesondere PV-Anlagen, den Schulverband RZ bzw. deren Gremien 
angesprochen müssen.  
 
Die Riemannhalle ist keine städtische Einrichtung und kommt wegen der ungeeigneten Dachflächen 
kaum noch für einen weiteren Solarausbau infrage. Der geeignete Südbereich hat bereits eine 
Solarthermie-Anlage und ist somit verbaut. Alle anderen Flächen – innenliegendes Flachdach durch 
Oberlichtbänder verbaut, die anderen geneigten Flächen müssen erst saniert werden und sind 
größtenteils wegen der Verschattung und der Himmelsrichtung uninteressant.  
 
Trotzdem steht Herr Grimm selbstverständlich gerne der Antragspartei als Ansprechpartner für Fragen 
rund um die Riemannhalle und den weiteren Schulverbandsgebäuden zur Verfügung.  
 
Zur LG: Hier gab es bereits eine Aussage vom Betreiber, dass die vermeintlich geeignete Dachfläche vom 
Ostflügel aus statischen Gründen nicht infrage kommt. 
 
 
 


